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A13娱乐

羊城晚报：作为一个以
“逗笑别人”为职业的人，会
感受到压力吗？

思文：一旦你把逗笑别
人当成挣钱的本事，肯定是
有压力的。但这个职业可以
挣钱啊！这不就是打工人
吗？（笑）

羊城晚报：这两年脱口
秀逐渐“破圈”，脱口秀演员
的收入是否水涨船高？

思文：哈哈，我个人还可以。
羊城晚报：有人认为脱

口秀是冒犯的艺术，也有人
认为脱口秀图的就是轻松一
乐 。 你 怎 么 平 衡 脱 口 秀 的

“冒犯”和“轻松”？
思文：“冒犯性”带来更

强的戏剧效果，我觉得这是
大家更感兴趣的。但其实我
们之前录《今晚 80 后脱口
秀》的时候就没什么冒犯性，
讲讲生活趣事也挺好。至于
我自己，在保证基本的规范
和尺度之下，我想讲什么就
讲什么。

羊城晚报：会因为外界
的反馈而调整自己的演出方
式吗？

思文：不管任何行业都
要有自己的灵魂。如果只是
迎合别人，就没有任何自我
特色了。

羊城晚报：你认为自己
是一个天赋型的脱口秀从业
者吗？

思文：在脱口秀行业，我
属于天赋极其一般的，因为
别人的天赋更加厉害。我属
于勤奋型。当然，如果彻底
没有天赋，也很难从事这个
行业。

羊城晚报：你会担心自
己写不出更好笑的段子吗？

思文：我是一个热爱成
长的人。生活不只是工作，
工作也不只是在讲段子或者
想段子，或者一味上台下
台。只要一直思考、一直经
历，生活就能一直鲜活。

担任《我是女演员》班主任

严屹宽：

严屹宽是三位班主任中唯
一一名科班出身的演员。此次
参加《我是女演员》，他看重的
是“专业对口”：“这个节目对我
来说是专业领域，希望在节目
里和学员们一起分享我这 20
多年来的表演心得和技巧。”
他透露，此前婉拒了《追光吧
哥哥》的邀约：“这不是我最主
要的追求方向，归根到底还是
要先把自己的表演做好，因为
拍戏才是我最开心和投入的
事。”

在节目里选拔学员时，严屹
宽的标准也颇为学院派：“演员
不能只有花旦青衣这种漂亮
的。生旦净末丑，得有不同类
型。一个班里要有高矮胖瘦，
这是我最想要的班级风格。我
希望她们能在不同人身上学到
不同的表演方式，这种互相学
习的过程非常重要。”

严屹宽坦言：“我就是来教
学的，从没把这工作当成真人
秀。”他是一名“严师”，期待在
最短的时间内让学员达到最大
程度的成长：“一期节目在两三
天之内就录完了，我们老师要

跟孩子们一起做练习，饰演不
同的角色，带她们入戏。作为
班主任，我们也是拼了命完成
一些不可能的任务。”但他同时
也有柔软的一面。他坦言，参
加节目前没预料到自己会在学
员身上投入那么多的感情，他
渐渐把学员们当做孩子来看
待，一边带领她们做高强度的
训练一边默默心疼：“有时候排
练到三四点钟，她们实在太累
了，就让她们赶紧回去休息，我
还要回去琢磨很多工作。一切
都是为了能够在舞台上呈现最
好的效果。”

作为演艺圈前辈，严屹宽
的目光非常锐利：“你会发现
有一些学生是冲着‘秀’来的，
把生活中的一些情绪演得很
好，但是真正上了舞台就演不
好，这不是我想要的。”在他看
来，心态与实力同样重要：“有
些选手到了中间阶段就开始

‘疲’了，在表演和心理上出现
一些问题。我一直跟她们说要
不忘初心，不能丢掉最初的敏
锐。心理上的调节也是练功的
一部分。”

首期节目中，严屹宽搭档学
员表演了《还珠格格》片段，塑
造出一个风流又颇具喜感的皇
阿玛。他一举手投足，就让学员
和观众见识到过硬的“声台形
表”功力。不仅如此，他还掌握
着表演的节奏，为对戏的女演员
营造出极佳的表演氛围；又不时
抛出即兴难题，考察学员的应变
能力，是一位非常称职的班主任。

事实上，严屹宽真的是一名
“学霸”：他以“声台形表”四科
全A的优秀成绩毕业于上海戏
剧学院表演系。但在很长一段
时间里，严屹宽是很多人口中的

“古装颜值天花板”，却很少人
谈论他的实力。接受采访时，他
坦言：“我觉得颜值既是先天优
势，又有其弊端。好处在于你可

以接到很多古装剧，劣势是局限
了演员的表演空间。”多年来，
严屹宽一直寻求突破，努力尝试
各种类型的剧集和不同的表演
形式，“正所谓‘艺多不压身’
嘛”。

《我是女演员》选拔古装剧
演员，在严屹宽看来，古装剧演
员不能“唯颜值论”，必须要有
较好的文化功底：“演员要有对
中国古代文化的理解，因为剧中
要用上很多古诗词、文言文；其
次是外表上有中国美学的特质，
还要有一些形体上的基础。”他
认为，演古装不能一蹴而就，学
员们在节目里学到了古代礼仪、
语言逻辑和形体动作，只有在节
目结束后坚持训练，才能真正成
为一名合格的古装剧演员。

脱口秀演员思文现身广州录节目

表达自我是初心，引起共鸣纯属巧合

羊城晚报记者 艾修煜

羊城晚报记者 胡广欣

我是来教学的，

没把节目当真人秀
喜剧类节目《美好生活欢乐送》正在广东卫视

热播。在即将于“五一”劳动节21:10播出的脱口
秀专场中，拥有“脱口秀女王”之称的思文、“萌系
美少女”陈晓靖、帅气呆萌的广东男孩昌叔以及节
目的老朋友——相声演员高晓攀将化身“职场打
工人”，带来或爆笑或感人的精彩脱口秀表演。

录制期间，思文接受了羊城晚报记者的采
访。思文与同为脱口秀演员的程璐曾是脱口秀界
的知名夫妻，两人曾靠“夫妻日常梗”屡屡出圈，去
年却突然宣布离婚。离婚后，思文又凭借“自己花
10分钟时间就买一套房子”等“独立女性梗”引发
一波共鸣。而在采访中，思文坦言一切都在意料
之外：“我只是说一些真心的东西，如果引起了别
人的共鸣，那可能是一个巧合。”

羊城晚报：本期《美好生
活欢乐送》的主题是“打工
人”，你认为自己是打工人
吗？

思文：我当然是打工人，
谁又不是呢？但我在工作上
还算有一定的话语权，打工
人很多时候会被外界或者老
板所限制，有时候并不能表
达出自己想表达的东西。我
算是比较幸运的。

羊城晚报：除了脱口秀，
本期节目你还将献唱两首歌
曲并玩游戏，如何评价自己
的歌艺和舞艺？

思文：我之前录过一首
歌，但不过是录着玩的。正
儿八经地上台演唱，这是第
一次。我属于卡拉OK的麦
霸水平，到了舞台上当然是

有点不太行，平时随便唱唱
还是不错的。但我不会跳
舞，舞姿非常滑稽。可以搜
索一下我以前跳舞的录像，
比我的喜剧还要喜剧。

羊城晚报：这是第一次
来广州录节目吗？对广东观
众印象如何？

思文：我以前曾在广州
的剧场里做演出，大家也都
挺嗨的。这是我第一次来广
东录节目，今天现场的观众
颜值太高了，一般颜值比较
高的观众都没什么反应。但
好像我讲的那一段观众笑声
还挺大的，那只能说明我太
厉害了（笑）。

羊城晚报：此次录制的
稿子是自己写的吗？会不会
为了这次录制创作广东或粤

语相关的梗？
思文：稿 子 是 自 己 写

的，粤语我只懂听不懂讲。
我比较随心所欲，正常讲就
行了，但不会讲太北方的段
子。也有一些人会做点准
备，比如我们之前去墨尔本
演出时，李诞会提前问问当
地人。讲一些跟当地观众
有关系的内容，他们会更开
心一点。

羊城晚报：在你的脱口
秀里，很多出圈的段子都源
自和程璐夫妻之间相处的趣
事。离婚后，你的下一个爆
点内容是什么？

思文：我还不知道。
羊城晚报：离婚后，你在

多个采访中透露“自己花 10
分钟时间就买一套房子”，这
事儿被很多人津津乐道。你

有预料到这件事会引起这么
多共鸣和艳羡吗？

思文：没有吧。我觉得
人只能说一些真心的东西，
如果引起了别人的共鸣，那
可能是一个巧合。我站在台
上的那一刻，就是要表达当
下的所思所想。有些过去讲
得非常好、大家很有共鸣的
段子，现在再讲可能就没那

个效果，因为演员的状态改
变了。所以不能说某个话题
是我设计的、必然会爆的，那
只能说是我当下的真实状
态，观众能否跟我有共鸣，只
能看运气。

羊城晚报：在舞台之外，
最喜欢做什么？

思文：我应该最喜欢思
考吧。我天天都在想：“为什
么这个人会有这样的想法？
他的逻辑是什么？”想通一件
事情会让我“颅内高潮”。看
书也是一种思考的过程，你
会看到一些新鲜的观念，能帮
助你总结过去的经验，或者突
破一些瓶颈。今天做到了以
前做不到的事情，就会很开
心。我还喜欢聊天，跟高人聊
天是一件很享受的事情，比如
说工作中有时候会遇见一些
同场的嘉宾或者导演，我觉得
他们很厉害，跟他们聊天很有
收获。

《我是女演员》的定
位是“首档培养下一代优
质女演员的东方美学演
技竞演类真人秀节目”，
27 位学员均为女性，冠
军将成为优酷 IP 古装剧
的女主角。但在先导片
和首期正片中，除了教
导主任刘涛为女性外，其
他导师均为男性，导师的
性别比例在网络上引发
热议。

谈及这个争议，严屹
宽强调：“在节目中，男老
师只是负责配合和执行
的。管理三个班主任的
是教导主任刘涛，所有的
排兵布阵都要汇总到刘
涛那里，她负责作最后的
决定。”在他看来，男老师
是“绿叶”，其一大作用就
是跟女演员搭戏：每一期
节目都会安排影视化公
演，学员与班主任共同排
演经典影视 IP 片段，“大
部分剧集都是男女搭配，
我们男老师就负责演男
性角色，女学员负责演女
性主角”。

严屹宽说：“刘涛也
说过，如果请女老师来跟
学员一起演戏，有可能女
老师的演技太强大，学员
的表演被‘吃’得荡然无
存。我们配合学员表演，
可以给她们更大的发挥
空间。”在他看来，节目组
更强调导师的经验性而
非专业性：“老师们具有
一定的表演经验，通过跟
学员的交流，把一些相对
简单易懂的表演方式教
授给她们。”

虽然第一期的三位
飞行嘉宾张铁林、龚俊、
张哲瀚均为男性，但严屹
宽透露，节目后期将有女
性飞行嘉宾加入，配合学
员演出。

男老师，

充当表演“绿叶”

上节目，看重“专业对口”

演古装，要有文化功底

4月 17 日，演技竞技
类节目《我是女演员》在优
酷、江苏卫视正式播出。
27位初出茅庐的女演员登
场，接受名誉校长赵雅芝，
教导主任刘涛，教研组长张
晓龙，班主任严屹宽、郑元
畅、李治廷的培训和考验。

在第一期节目开播前，
严屹宽接受了媒体的采
访。作为三位班主任中唯
一一名科班出身的演员，严
屹宽坦言自己是“来教学
的，从没把这个工作当成真
人秀”。面对节目播出前网
上关于导师团男多女少的
争议，严屹宽也诚恳回应：
“男老师其实只是负责配合
和执行，所有排兵布阵、决
策都是教导主任刘涛来决
定。”

谈节目：我是幸运的打工人

谈专业：脱口秀不只有“冒犯”

谈生活：舞台之外最爱思考

4月 20日，在颁奖季横扫 24
项大奖的高分佳作《困在时间里
的父亲》发布最新海报及“记忆
迷宫”版预告，正式确认引进国
内。该片由法国剧作家佛罗莱
恩·泽勒执导，好莱坞老戏骨安
东尼·霍普金斯、奥利维娅·科尔
曼联袂出演。安东尼·霍普金斯
凭借片中的父亲一角摘得第 74
届英国电影学院奖最佳男主角。

片方发布的最新海报整体视
觉呈现出褪色的时钟效果，十二
位罗马数字凌乱分布，暗示了时
间的无序。这些数字与堆叠的圆
环组成层层空间，父亲安东尼（安

东尼·霍普金斯饰）深陷其中，侧
面展现了他因为患病正在遭受错
乱时间与记忆的困扰。当记忆被
破碎的时间重新拼凑，安东尼仿
佛置身于一个奇特的感官世界。

“记忆迷宫”版预告片则展现
了一位迟暮老人记忆衰退的日
常。父亲安东尼身陷残酷又混
乱的记忆困局，他一方面对古怪
的病症毫无办法，另一方面还要
时 时 提 防 亲 人 夺 走 自 己 的 财
产。电影聚焦亲情，透过患病老
人的视角感受困惑与眩晕，给人
前所未有的迷宫式观影体验，直
击内心。 （邵梓恒）

高分佳作《困在时间里的父亲》确认引进

由杨枫执导，张涵予、范伟、
魏晨、周也、森博之、俞灏明主演
的电影《铁道英雄》近日宣布杀
青，将于今年国庆档在全国上映。

影片根据1935年至1945年
间，洪振海、王志胜、杜季伟、刘
金山等鲁南铁道队抗战英雄的
真实事迹改编。导演杨枫表示：

“希望用年轻的视角，最大限度
地还原和展现铁道英雄们的时
代品质，通过这个故事继续激励
更多中华儿女。”张涵予形容这

是一部“用全新视角、全新风格
拍摄的红色经典故事”，希望能
让今天的年轻人感兴趣。范伟
则表示，影片中的铁道英雄引起
他的共鸣，“他们就是我们身边
的普通人，这就是流淌在每个中
国人血液里的民族精神”。

张涵予和范伟分别饰演洪
振海和王志胜，两人默契配合，
同敌人斗智斗勇。魏晨则饰演
汉阳兵工厂的验枪员，他为此学
习了很多专业知识。俞灏明则

坦言，“扒火车”的难度超乎想
象。百花奖和金鸡奖“最佳女配
角”提名者周也，将在片中饰演
一名护士。

在美术置景上，该影片还原
了上世纪三十年代中国北方的
城市风貌，凛冽现实风格贯穿始
终。片中角色服装、道具、环境
场景等细节也都主打工业风格，
力求展现铁骨铮铮的“铁道队”
时代精神。

（李丽）

《铁道英雄》杀青，预计国庆档上映

严屹宽指导学员排练严屹宽指导学员排练

严屹宽首当严屹宽首当““班主任班主任””

首期公演中首期公演中，，严屹宽扮演严屹宽扮演““皇阿玛皇阿玛””

2727位学员均为女性位学员均为女性

思文思文

思文与节目嘉宾互动思文与节目嘉宾互动

张涵予演绎铁道英雄张涵予演绎铁道英雄


